

Herbier Maurice Chassagne

Né à Lezoux le 23 mars 1880, **Maurice Chassagne** débuta ses études à Clermont-Ferrand où il fut licencié en Sciences naturelles, puis obtint le titre de Docteur en médecine à la Faculté de Paris. Il s'installera par la suite à Lezoux pour y exercer jusqu'en 1950. Le docteur Maurice Chassagne décédera le 10 février 1963 à Lezoux.

Initié très tôt à la botanique, il aura parcouru inlassablement pendant toute sa vie l'Auvergne ainsi que ses régions limitrophes. Ses innombrables observations et notes de terrain lui permettront de publier en 1956 "***l'Inventaire analytique de la flore d'Auvergne***", véritable référence sur la flore de notre région. Ce travail sera le couronnement de plus d'un demi-siècle de recherche.

Parmi ses nombreux travaux, ceux consacrés au genre *Salix* dont il était le spécialiste incontesté, conservent un intérêt majeur.

En 1938, il fit don à la Faculté des Sciences de Clermont-Ferrand de son herbier, riche de près de **40 000 parts**. Celui-ci renferme plus particulièrement les séries très complètes des genres critiques : *Rosa*, *Rubus*, *Hieracium*, *Mentha* et *Salix*, ce dernier étant unique en France. Il renferme également des plantes du sud-ouest de la France et des Pyrénées provenant de l'herbier de Pommaret.



<https://herbiers.uca.fr/version-francaise/collections-dherbiers/presentation/herbier-maurice-chassagne>(
<https://herbiers.uca.fr/version-francaise/collections-dherbiers/presentation/herbier-maurice-chassagne>)